



基礎基本と個性尊重

副校長 安齋 和樹

やっと春らしさを感じられるさわやかな陽気になってきました。登校してくる子供たちのあいさつの声が、学校に元気と明るさを運んでくれます。

予報ではゴールデンウィークは天気がよさそうです。疲れが出てくるこの時期、外に出て気持ちよい陽射しを体いっぱい浴びて、心身ともにリフレッシュしてほしいと思っています。

1年生が入学して1カ月が経とうとしています。何事も初めてのことばかりの子供たちですが、毎日繰り返し取り組む中で徐々に慣れてきています。朝のあいさつの仕方から始まり、授業中の姿勢、ロッカーの使い方、机上へのノートや筆箱の置き方など、学校生活の基礎基本となることを1つ1つ丁寧に指導しています。上級学年になればできて当たり前のことのようにですが、どの子もこのような過程を経てきているのだということを改めて感じます。

1年生の姿を見て、ふと数年前の出来事を思い出しました。

それはコーヒーだけを専門に扱っている静かな喫茶店でのことです。コーヒー専門店だけあって器にも気を遣っていることがわかる店でした。その一角で焼き物の器を売っていました。2人の作者のもので、1つは地味な、いわゆるよく見かける作品で、もう一方は斬新な柄の個性的なものでした。2つが並んでいると、どうしても個性的な方に目が奪われ、素人の私には地味な作品が引き立て役のように見えました。

しかし、店の主人の話は違いました。個性的な方を指さしながら、「こっちはいいんだけど無理やり個性を出そう出そうとして、結局深みがなくなっている。こっちの方は、地味に見えるけどしっかりと基本ができていて、むしろ個性が明確に出ているね。個性なんて、出そうと思って出るものじゃない。にじみ出てくるものですよ。」そのようなことを私に語ってくれました。

しばらくしてから、伝統工芸を守っている職人さんから、同じような話を聞きました。

「自分の思いどおりにモノが作れるようになるためには、まず毎日毎日、同じものと同じように作る訓練をしなければなりません。思いどおりに作れるようになれば、個性は自然と出てきます。そのためには、技術を完璧に身につける以外ありません。毎日同じ作業を繰り返して体に染み込ませ、全く同じものを何度でも作れるようにならなければなりません。」

この2つの話は私にとって、「個性尊重」を掲げる学校教育の在り方を改めて考える機会となりました。

今、1年生を始めとする全ての学年で毎日繰り返し積み重ねている基礎基本の1つ1つが、それぞれの子供の素敵な個性となって輝いていくものと考えています。

来月には運動会が実施されます。連休明けから練習が本格的に始まります。この運動会を通して子供たち一人一人が成長できるよう、教職員一同丸となって取り組んでいきます。楽しみにしてください。



<1年生を迎える会>

5月の生活指導目標

『優しい心で行動しよう』

今月は、相手の気持ちや思いを感じ、相手の立場で行動することを大事にしていきたいと思います。オープンルームのため、足音や話し声が聞こえてしまいます。相手の立場になって行動して、お互い気持ちよく生活できることを願っています。

【人格の完成をめざして】

○5月のテーマ 『思いやり』

相手の気持ちを大切にしながら行動していますか？

- ・心をこめた親切ができるようになりたいな。
- ・相手のために、自分ができることを考えて行動するよ。
- ・友達が喜んでいると、自分もうれしいな。
- ・掃除や係活動は、みんなで助け合っているよ。

5月の行事予定

3日(月)	憲法記念日
4日(火)	みどりの日
5日(水)	こどもの日
6日(木)	遠足(5年) 視力(1年)
7日(金)	水曜時程 避難訓練(集団下校) 腎臓2次
10日(月)	水曜時程 PTA総会
11日(火)	代表委員会・わかたけリーダー会議・Q-den活動(6年) 交通安全教室(1・3年) 内科(1年) 心臓検診(1・4年)
12日(水)	内科(3年)
13日(木)	校外学習(6年) 眼科(4・5・6年) 一斉歯みがき
14日(金)	わかたけ活動(全学年)
18日(火)	運動会係児童打ち合わせ
20日(木)	眼科健診(1・2・3年)
28日(金)	水曜時程(1~4年午前授業)
29日(土)	運動会
30日(日)	運動会予備日
31日(月)	振替休業日

※先日の保護者会で配布した年間行事に一部誤りがありました。おわびして訂正いたします。

3学期学校公開終了2月10日(木)

3学期給食終了3月22日(火)

【給食費引き落としについて】

4、5月の給食費の引き落としを5月20日(月)に行います。金額は次のとおりです。

1年 6752円 2年 7400円 中学年 8200円 高学年 8900円